

Intervención de la diputada María Irene Montiel Servín de la representación parlamentaria del Partido Acción Nacional, por un tiempo de hasta 10 minutos para que realice sus preguntas al compareciente.

El presidente:

Se concede el uso de la palabra a la diputada María Irene Montiel Servín de la representación parlamentaria del Partido Acción Nacional, por un tiempo de hasta 10 minutos para que realice sus preguntas al compareciente.

La diputada María Irene Montiel Servín:

Con su permiso, presidente.

Con su permiso, compañeras diputadas, compañeros diputados que conforman la Mesa Directiva.

Buen día, compañeras diputadas, compañeros diputados.

Ciudadanos, ciudadanas que aquí presentes y parte del equipo del secretario.

Los Medios de Comunicación.

Bienvenido a esta comparecencia Maestro René Vargas Pineda, secretario de Planeación y Desarrollo Regional.

Hoy, en este Recinto damos continuidad al ejercicio de rendición de cuentas del Tercer Informe de Gobierno, un acto que fortalece la transparencia y la democracia de nuestro Estado. Su comparecencia revisa una relevancia extraordinaria porque esta dependencia, más que cualquier otra, es responsable de construir los cimientos del futuro de nuestro Estado de Guerrero. Señor

secretario, la secretaría que usted encabeza tiene en sus manos una de las mayores responsabilidades del gobierno, diseñar e implementar las estrategias que orientan el desarrollo del Estado, no sólo para el presente, sino para las próximas generaciones.

La planeación, como bien señala el informe presentado, es el primer instrumento en la construcción de políticas públicas. Es la brújula que define prioridades, asigna recursos y marca el camino hacia un desarrollo equilibrado, justo y sostenible. Sin embargo, esta responsabilidad no es sencilla, Guerrero enfrenta rezagos históricos que afectan a millones de familias.

La pobreza y la marginación, en particular, son heridas profundas que no sólo afectan el bienestar de la población, sino también su dignidad y sus oportunidades. Según datos recientes del Coneval, el 66.4% de los guerrerenses viven en situación de pobreza y el 25.5% en pobreza extrema. Estas cifras son un recordatorio

ineludible de los retos que se deben enfrentar como Estado y como sociedad.

En este contexto, la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional tiene una labor crucial. No se trata únicamente de administrar recursos o elaborar documentos técnicos. Se trata de liderar un proyecto integral que garantice que ningún guerrerense quede atrás.

Se trata de imaginar un futuro donde el potencial de nuestra gente sea el motor de nuestro desarrollo y de trabajar incansablemente para que ese futuro se convierta en realidad. Pero para que esta planeación sea verdaderamente efectiva, debe ser sensible a la realidad de nuestro Estado. No basta en tener diagnósticos.

Es necesario que estos se traduzcan en estrategias precisas, ejecutables y medibles. Las políticas públicas deben ir más allá de las cifras. Deben tener rostro y nombre. Guerrero necesita respuestas claras y acciones contundentes. Necesitamos que los proyectos planeados sean inclusivos y sostenibles. Cada peso invertido debe reflejarse en

beneficios reales para nuestras comunidades.

Cada programa debe ser un paso adelante en la lucha contra las desigualdades. Como representante del Partido Acción Nacional, creo firmemente que la planeación debe ser una herramienta al servicio de la prosperidad de la ciudadanía. Es inadmisibles que, a pesar de las inversiones y los esfuerzos realizados, millones de guerrerenses sigan enfrentando las mismas carencias.

Esto nos lleva a cuestionarnos ¿qué está fallando? ¿Estamos evaluando correctamente los resultados de las políticas públicas? ¿Estamos priorizando las acciones más urgentes?

Con esto en mente, quisiera plantear preguntas que considero fundamentales para esclarecer cómo se está conduciendo esta secretaría primera pregunta ¿cuáles son las causas estructurales que mantienen a Guerrero con índices de pobreza tan elevados? Los datos son alarmantes, pero detrás de ellos hay historias humanas que

reflejan un ciclo de marginación que no hemos logrado romper. Entender las raíces de esta problemática es esencial para diseñar soluciones de largo alcance. Segundo ¿Qué áreas de oportunidad ha identificado durante su gestión para combatir esas problemáticas? Su experiencia y conocimiento deben servir para iluminar el camino a seguir. Quisiera conocer cuáles son su opinión, los espacios donde Guerrero puede crecer y mejorar.

Y finalmente, ¿Qué acciones específicas ha implementado su Secretaría para atender estas problemáticas de manera integral y eficiente? Es imprescindible conocer cómo se están utilizando los recursos públicos y si las estrategias aplicadas están produciendo resultados tangibles. Señor Secretario, Guerrero no puede esperar más.

Las niñas y los niños que hoy viven en condiciones de pobreza no pueden darse el lujo de esperar otra generación para ver cambios. Los campesinos, los emprendedores, las madres de familia necesitan que las políticas públicas sean efectivas, incluyentes y rápidas. El

llamado es claro, esta Secretaría a su cargo debe estar a la altura de su responsabilidad histórica.

Hoy más que nunca necesitamos que la planeación sea el motor del desarrollo de Guerrero. Desde esta Tribuna le reitero, que estaremos atentos a sus respuestas y vigilantes del cumplimiento de los compromisos asumidos por esta dependencia. Por un Guerrero más justo, por un Guerrero más próspero, trabajemos juntos con responsabilidad y determinación.

Es cuanto.